LE CENTRE DE RECHERCHES

D'ANTHROPOLOGIE AMERINDIENNE

Le Centre de Recherches d'Anthropologie Amérindienne est un organisme de l'Institut de Missiologie de l'Université d'Ottawa. Il groupe des savants, des spécialistes et des missionnaires activement adonnés à l'étude des Amérindiens et de leur milieu. ANTHROPOLOGICA se présente comme l'organe de ce Centre.

Cette nouvelle publication réunit pour les offrir au public les travaux des membres du Centre et certains autres documents, notes ou études d'un intérêt particulier pour la connaissance des Amérindiens.

Les Indiens et les Esquimaux du Canada présentent une variété fort intéressante de types d'hommes, de langues ou de dialectes, et de cultures. Malheureusement les études dans ce domaine sont loin d'avoir été suffisamment poussées. Nos populations indigènes sont, en somme, assez mal connues. Il faut cependant ajouter que, depuis quelques années surtout, les questions indiennes et esquimaudes suscitent de toutes parts un nouvel intérêt. On le constate aussi bien dans la littérature que dans les efforts concrets pour améliorer les conditions de vie de ces aborigènes, voire pour les orienter d'une façon toute nouvelle. Qui ne voit comment tout cela requiert une étude de plus en plus approfondie du sujet et du milieu en question? Et en effet, toute intervention en ce sens doit respecter les droits acquis, toute tentative d'orientation nouvelle d'une population doit tenir compte des nombreux facteurs impliqués: milieu, mentalité, culture, etc., etc.

Le Centre de Recherches, et donc aussi ANTHROPOLOGICA, ambitionne de fournir, pour une part, les données qui aideront, stimuleront et guideront les entreprises de relèvement social. Ses travaux, nous l'espérons, serviront aussi la cause des missions. L'apostolat missionnaire, en effet, reste, dans une certaine mesure, conditionné par les particularités du milieu géographique et humain.

J. E. Champagne, O.M.I., Président du Centre de Recherches d'Anthropologie Amérindienne.